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Природу надо Природу надо 
охранять, но при этом охранять, но при этом 
не должны страдать не должны страдать 
люди. люди. 

При наличии новых При наличии новых 
очистных сооружений очистных сооружений 
в Вурнарах в Вурнарах 
используются старые.используются старые.
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ВЫБОРЫ ВАЖНО!

Между ГК «Автодор» 
и Минтрансом Чувашии 
заключено соглашение 

о восстановлении 
республиканских 

дорог, задействованных 
при строительстве 
автодороги М-12. 

Документ подписан 
26 июля.

11 СЕНТЯБРЯ11 СЕНТЯБРЯ Дороги Дороги 
будут будут 

восста-восста-
новленыновлены

«КАК ВАМ ПОВЕЗЛО!» 
Валерий Александрович, 

офицер и преподаватель во-
енной кафедры, после уволь-
нения в запас приехал на 
малую родину – в Чебоксар-
ский район. Для завершения 
реконструкции деревенского 

отцовского дома ему нужны 
были стройматериалы, и он 
решил оформить кредиты.

– Мы изучили предложе-
ния многих банков и остано-
вились на АО «Почта Банк», – 
рассказывают брат и сестра. 
– На наш выбор повлияла ре-

клама – уж очень убедитель-
ной она показалась. 
Валерий Александрович 

и Ирина Александровна от-
правились в офис банка, кото-
рый находится в новоюжном 
микрорайоне Чебоксар. Было 
это в сентябре прошлого года.

В предыдущем номере мы рассказали 
о нашем читателе, которого привлекли 
высокие проценты инвестиционного 
проекта Сбербанка, и он потерял часть 
денег. У Валерия Александровича и 
его сестры Ирины Александровны, с 
которыми встретился автор этих строк, 
ситуация несколько иная. Но от этого 
им не легче.

Банки ловко обходят запретыБанки ловко обходят запреты
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На совещании под пред-
седательством главы ре-
спубликанского Минтранса 
Владимира Осипова с пред-
ставителями ГК «Автодор» и 
АО «ДСК» Автобан» главной 
темой встречи стало согласо-
вание плана ремонта дорог, 
используемых при строитель-
стве скоростной трассы.
Сформирован перечень 

объектов, определены протя-
женность, виды и объемы ра-
бот, согласованных со всеми 
заинтересованными сторо-
нами. В первую очередь при-
ступят к восстановлению наи-
более социально значимых и 
разрушенных дорог.
Всего восстановлению за 

счет сметы М-12 подлежат 43 
км автодорог, в 2022 году – 
25,62 км.
Все подлежащие восста-

новлению объекты взял на 
личный контроль министр 
транспорта Чувашии Влади-
мир Осипов.
Напомним, к положитель-

ному решению этого вопро-
са немало сил приложил 
депутат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков.

Выборы депутатов муниципаль-
ных округов пройдут во всех окру-
гах, кроме Красноармейского и 
Шумерлинского – там депутатов из-
брали в прошлом году в связи с на-
чалом административной реформы 
и преобразованием районов ре-
спублики в муниципальные округа. 
В Чебоксарах, Новочебоксарске, 

Алатыре и Шумерле состоятся до-
полнительные выборы депутатов.
Во вновь образованных 19 му-

ниципальных округах замещению 
подлежат 375 мандатов, в ряде му-
ниципальных образований на до-
полнительных выборах – десять. 
Итого 385. В среднем по округам 
получается три человека на место – 
такой экзамен нужно будет пройти 
кандидатам.
Срок выдвижения и подачи до-

кументов на регистрацию канди-
датов на выборах в органы местно-
го самоуправления истек вечером 
1 августа.
Всего выдвинуто 1234 кандида-

та: представители партий – 1031, са-
мовыдвиженцы – 203.
Кандидатов выдвинули 9 поли-

тических партий.
По состоянию на 8 августа за-

регистрировано 1067 кандидатов 
(947 – представители политических 
партий, 120 – самовыдвиженцы). В 
регистрации отказано 21 кандидату 
(кандидаты от партий – 6, самовы-
движенцы – 15). Причины отказа – 
отсутствие у кандидата пассивного 
избирательного права, недостаточ-
ное число достоверных и действи-
тельных подписей, сокрытие све-
дений о судимости. 
Наиболее конкурентная ситуация 

наблюдается на дополнительных вы-

борах в Чебоксарское и Новочебок-
сарское городские собрания депута-
тов, на выборах в собрания депутатов 
Алатырского, Моргаушского, Козлов-
ского, Чебоксарского, Ядринского 
муниципальных округов.

ВСЕ В НАШИХ РУКАХ
Инициатива преобразования 

районов республики в муници-
пальные округа принадлежит де-
путатам Шумерлинского и Красно-
армейского районов. 
В чем плюсы такой реформы? 

Эксперты полагают, что в простоте 
управления и одном консолиди-
рованном бюджете. Жители опа-
саются: не станет ли власть более 
недоступной, поскольку собрания 
депутатов сельских поселений 
упраздняются. Но тут, как говорит-
ся, время покажет.
Но дело не только во времени. 

Дело еще и в нас с вами, уважае-
мые избиратели: как проголосуем, 
так и жить будем. Поэтому 11 сен-
тября надо обязательно прийти на 
избирательные участки и отдать го-
лос за тех, кто реально будет рядом 
и станет решать проблемы.
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Цифра
297 кандидатов 
выдвинуло для участия 
в выборах региональное 
отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ.

375 мандатов будет 
замещено всего.

выборы в органы выборы в органы 
местного самоуправленияместного самоуправления

ЕДИНАЯ РОССИЯ    – 385ЕДИНАЯ РОССИЯ    – 385
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
  – ЗА ПРАВДУ    – 297  – ЗА ПРАВДУ    – 297
КПРФ      – 250КПРФ      – 250
ЛДПР      –  59ЛДПР      –  59
ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ   –  15ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ   –  15
НОВЫЕ ЛЮДИ    –  13НОВЫЕ ЛЮДИ    –  13
РОССИЙСКАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ РОССИЙСКАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
 ПАРТИЯ ЗЕЛЕНЫЕ   –   9 ПАРТИЯ ЗЕЛЕНЫЕ   –   9
КОММУНИСТЫ РОССИИ   –   2КОММУНИСТЫ РОССИИ   –   2
ПАРТИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫПАРТИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ  –   1  –   1

Три человека на место: экзамен для кандидатовТри человека на место: экзамен для кандидатов
В Чувашии третье лето подряд 
проходят избирательные 
кампании. 
В этом году 11 сентября состоятся 
выборы собраний депутатов 
муниципальных округов 
и дополнительные выборы 
депутатов городских 
собраний.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я СОЦИУМСОЦИУМ

ОБРАЩЕНИЕОБРАЩЕНИЕ

Но нам нельзя 
без пропуска 
заходить 
в лес – можно 
нарваться 
на штраф.

Мы, жители с. Атрать 
Алатырского рай-

она, внимательно прочи-
тали статью «Зона». Счи-
таем, что все факты в ней 
изложены правильно. Но, 
видимо, из-за ограничен-
ности газетной площади 
не все наши предложения 
и факты нашли отражение 
в публикации. В связи с 
этим считаем своим дол-
гом обратиться к депутату 
Госдумы России Анато-
лию Аксакову с просьбой 
изучить наши предложе-
ния и внести изменения 
в Федеральный закон 
№ 33 «Об особо охраняе-
мых природных террито-
риях», принятый 14 марта 
1995 года. 
Заповедник «Присур-

ский» был организован в 
декабре 1995 года поста-
новлением правительства 
России. 
Целью создания за-

поведника являются со-
хранение и изучение 
естественного хода при-
родных процессов и явле-
ний, генетического фонда 
растений и животных, ти-
пичных и уникальных эко-
систем Чувашии. Но это 
по официальной версии. 
У нас же на этот счет име-
ется иное мнение, при-
чем небезосновательное. 
Мы считаем, что в то вре-
мя истинной целью соз-
дания заповедника было 
желание иметь охотничьи 
угодья, где вдали от по-
сторонних глаз высокие 
гости из Москвы и Чебок-
сар могли бы отстрели-
вать зверей и рыбачить на 
озерах и пойменных тер-
риториях.
При принятии реше-

ния об организации за-
поведника не посчита-
лись с мнением жителей 
села. Фактически про-
токол собрания граждан 
был сфальсифицирован. 
Мы не давали согласия 
на создание заповедни-
ка. И у нас есть все дока-
зательства. Кроме того, 
земли, которых не хватало 
для формирования запо-
ведника, были незаконно 
переданы из фонда зе-
мель Атратьского сель-
ского поселения, предна-
значенных для наделения 
сенокосными угодьями 
местного населения. К со-
жалению, из-за давления 
районного начальства в то 
время никто не решился 
опротестовать протокол 
общего собрания жите-
лей села. 
В статье все правильно 

написано. Действитель-
но, нам запрещают в лесу 
собирать грибы и ягоды. 
Мы без разрешения даже 
в лес не можем зайти. Из-
за этого часто возникают 
самые нелепые ситуации. 
Например, многие из нас 
держат на приусадебных 

участках пчел. Сплошь 
и рядом рой вылетает и 
садится в лесу на какое-
нибудь дерево. Если рой 
вовремя не собрать, он 
улетает. Но нам нельзя 
без пропуска заходить в 
лес – можно нарваться на 
штраф. Что нам делать в 
таких условиях? Как жить 
дальше?
Раньше у нас был кол-

хоз. После его распада 
люди получили земель-
ные паи и оформили их в 
собственность. Но мы не 
можем с полным правом 
пользоваться своими зе-
мельными участками. Не-
которые захотели вырыть 
водоем и запустить туда 
мальков, потому что нам 
запрещают ловить рыбу 
на озерах и поймах. Но нас 
работники заповедника 
тут же предупредили, что 
сразу возьмут водоем под 
охрану и нам запретят ло-
вить рыбу.         
Особенно остро стоит 

вопрос сбора валежни-
ка. Им завален весь лес. 
Мы считаем чудом, что и 
в прошлом, и в нынеш-
нем году в наших краях 
не случились большие 
пожары, как в 1972-м и в 
2020 годах. Если возник-
нет пожар, может сгореть 
немало домов в селе. Есть 
большой риск, что возник-
ший пожар вряд ли удаст-
ся остановить, так как лес 
превращен в «пороховую 
бочку». В результате мо-
жет пострадать не только 

Алатырский район, но и 
значительные территории 
Чувашии и близлежащих 
регионов.   
Места здесь красивые, 

но нам от этого не лег-
че. Одной из причин вы-
мирания села является 
именно соседство с за-
поведником. Молодежь 
уезжает из Атрати, потому 
что здесь ей делать не-
чего. Если бы не было за-
поведника, можно было 
бы на пойменных лугах 
пасти скот, содержать 
фермы. Но у нас таких ус-
ловий нет. Мы даже не мо-
жем продать свои дома, 
потому что нет желающих 
поселиться в селе, фак-

тически превращенном в 
зону.
Надо найти выход из 

ситуации. Нужно учесть 
интересы всех сторон и 
найти взаимоприемлемое 
решение. 
Мы предлагаем три ва-

рианта решения пробле-
мы.
Первый вариант пред-

усматривает создание во-
круг села километровой 
зоны отчуждения, куда 
имели бы свободный до-
ступ все жители, как было 

прежде, до создания за-
поведника. Правила по-
сещения его должны быть 
такими же, как и леса, на-
ходящегося  на неохраня-
емых территориях. 
Второй вариант – внед-

рение системы квоти-
рования на сбор лесных 
даров и вылов рыбы на 

водоемах, а также на за-
готовку дров. В качестве 
примера можно взять ме-
ханизм квотирования на 
лов серых китов, который 
применяется на Чукотке 
для ее коренных жителей. 
Там вначале также полно-
стью запретили охоту на 
китов, но потом вынуж-
дены были отменить этот 
запрет. Таким образом, 
удалось соблюсти и закон 
об охране природы, и за-
щитить интересы местных 
жителей. Мы тоже наде-
емся, что наши проблемы 
рано или поздно будут ре-
шены.

Третий вариант – ото-
двинуть границы заповед-
ника на 10 километров от 
села.

 Н.Н. Бурмистрова, 
А.В. Липатов, 

всего 75 подписей 

Нужны четкие 
правила, и 
они должны 
учитывать 
интересы 
местного 
населения.

Сложившуюся ситуацию ком-
ментирует депутат Госсовета 
Чувашии Сергей Семенов:

– Мне эта ситуация знакома. 
Еще года три назад ко мне с по-
добной просьбой обратились 
некоторые жители Атрати. Про-
блема взаимоотношений руко-
водства заповедников и граж-

дан, проживающих в особо охраняемых зонах, к 
сожалению, не нова. Она давно назрела, и ее надо 
решать на законодательном уровне. Сегодня ре-
шение о применении регулирующих деятельность 
заповедников карательных мер в отношении так 
называемых нарушителей закона отдано на усмо-
трение их дирекций – они могут составить прото-
кол, а могут и помиловать. Поэтому нужны четкие 
правила, и они должны учитывать интересы мест-
ного населения. 
Требуется внести изменения и в «Лесной кодекс», 

принятый в 2006 году, особенно в части сбора ва-
лежника. Процесс этот обставлен такими ограни-
чениями, в которых простому человеку трудно ра-
зобраться. Я охотник-любитель с большим стажем. 
Много времени провожу в лесу. Душа болит, когда 
вижу, как он из-за неубранного валежника погибает.
Жители Атрати правильно ставят вопрос. Да, 

природу надо охранять. Я на сто процентов уверен, 
что «Присурский» является хорошим заповедником. 
Но и люди не должны страдать. Почему бы не дать 
послабление и не разрешить без бюрократических 
проволочек посещать леса, например, для сбора 
грибов и ягод? Словом, проблему надо решать. Чем 
быстрее, тем лучше.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!ДЕНЬГИДЕНЬГИ

Банки ловко обходят запретыБанки ловко обходят запреты

Если банк 
берет деньги 
за выдачу 
кредита, 
в магазинах 
должны 
брать деньги 
за продажу 
товара?

– Нас встретила 
сотрудница банка – мо-
лодая девушка, – говорит 
Валерий Александрович. 
– Она проверила мои 
пенсионные документы 
и подала информацион-
ный лист. На нем особо 
было подчеркнуто: «Сум-
ма минимального ежеме-
сячного платежа состав-
ляет 4% от Кредитного 
лимита + Задолженность 
по неоплаченным комис-
сиям, за исключением 
комиссий, уменьшающих 
Доступный кредит, но не 
более Задолженности».

– Мы два раза прихо-
дили в банк: сначала сда-
вать документы, потом 
подписывать кредитный 
договор, – вступает в раз-
говор Ирина Александ-
ровна. – В первый раз 
девушка нам сказала, что 
кредит нам выдадут под 
5,9 процента годовых, но 
она постарается, чтобы 
еще больше снизить про-
центы. Когда мы явились 
во второй раз, она с сия-
ющим лицом сообщила: 
«Как вам повезло! Комис-
сия одобрила кредитный 
договор под четыре про-
цента годовых». 

СЮРПРИЗЫ
Валерий Александро-

вич не случайно взял 
с собой сестру. Ирина 
Александровна долгое 
время работала в сфере 
экономики и хорошо раз-
бирается в финансовых 
вопросах. Но даже и она 
не смогла предугадать, 
какой сюрприз их ожида-
ет впереди.
По совету сотруд-

ницы банка Валерий 
Александ рович оформил 
кредитный договор по 
тарифу со звучным на-
званием «Деньги и все!» 
с лимитом на сумму 220 
тысяч рублей.

– Я был очень доволен, 
– признается Валерий 
Александрович. – Сумма, 
которую должен был пла-
тить в счет погашения 
кредита исходя из четы-
рех процентов годовых, 
меня вполне устраивала. 
Валерий Александро-

вич вместе с информаци-
онным листом получил 
график ежемесячного 
погашения основного 
долга и процентов. 

– Мы ежемесячно 
должны были вносить 
по 8 тысяч 720 рублей, – 
вступает в разговор Ири-
на Александровна. – Мы 
же для ровного счета 
вносили 10 тысяч рублей. 
По истечении десяти ме-
сяцев снова поехали в 
банк, чтобы узнать, какая 
сумма ушла на погаше-
ние основного долга. 

– У вас возникли какие-
то сомнения?

– Да, – отвечает Ири-
на Александровна. – Мне 
уже приходилось слы-
шать разговоры некото-
рых клиентов о том, что 
банк якобы по своему ус-
мотрению распределяет 
внесенные суммы. Поэто-
му я захотела получить 
распечатку о движении 
денежных средств. Уже 
знакомая нам сотрудни-
ца банка посмотрела на 
бумаги и сказала: «Про-
изошла ошибка. Вас сей-
час перекредитуют.  Мы 
отправим заявку. Ждите».

– Мы стали ждать, – 
продолжает Ирина Алек-
сандровна. – Через не-
которое время девушка 
вернулась и говорит: «К 
сожалению, вам отказа-
ли». 
Только тогда до Ирины 

Александровны дошло, 
что они обманулись. 

– Я показала им свои 
расчеты и их график по-
гашения кредита. Гово-
рю: «Это что за график?» 
Они не отвечают, отсы-
лают нас на сайт банка. 
А там очень трудно ра-
зобраться: масса услуг, 
а по вопросу, который 
нас интересовал, ниче-
го конкретного нет. По-
советовавшись, мы ре-
шили досрочно закрыть 
кредитный договор и 
не иметь больше дела с 
этим банком.

– И сколько же вы все-
го заплатили?

– Мы получили 207 ты-
сяч рублей, а за 10 меся-
цев выплатили 290 тысяч 
300 рублей. То есть вме-
сто обещанных четырех 
процентов годовых мы 
выплатили 39 процентов.  
По мнению Ирины 

Александровны, в банке 
им «запудрили мозги».

– Нам говорили только 
о четырех процентах го-
довых, – сокрушенно ка-

чает она головой. 
– Потом вылезла 
сумма 12 тысяч 213 
рублей – якобы за 
выдачу кредита. 
Я спрашиваю со-
трудницу банка: 
«Откуда взялась 
такая сумма?» 
Она отвечает: 
«Зай дите на сайт».

ВМЕСТО 
РЕЗЮМЕ
Чтобы иметь 

о б ъ е к т и в н о е 
предс тавление 
об истории с 
кредитным до-
говором, заклю-
ченным между 
Валерием Алек-
сандровичем и 
АО «Почта Банк», 
мы его показали 
экс-сотруднице 
чебоксарского 
филиала одного 

из банков России. Она на 
правах анонимности со-
гласилась прокомменти-
ровать ситуацию.

– Сразу скажу, – заяви-
ла финансист, – юриди-
чески банк не нарушил 
законодательство. Кре-
дитополучателю надо 
было внимательно из-
учить информационный 
лист. Там четко прописа-
но: «Процентная ставка 
по Кредиту: на операции 
оплаты товаров/услуг – 
19,9% годовых; на опера-
ции получения наличных 
денежных средств – 39,9% 
годовых; на операции 
переводов и платежей в 
банкоматах Банка – 39,9% 

годовых; на совершение 
прочих расходных опе-
раций – 39,9% годовых».  

– Но почему же банк 
берет деньги, скажем, за 
выдачу кредита? Если 
следовать этой логике, 
то и в магазинах с поку-
пателей должны брать 
деньги за продажу това-
ра?

– Что я могу сказать на 
этот счет? – задумчиво 
переспросила моя со-
беседница. – У каждого 
банка есть свои малень-
кие хитрости. Когда я ра-
ботала, нас обучали, как 
их применять, постоян-
но проводили тренинги. 
Самое главное, заманить 
клиента. Для этого ис-
пользуют различные ин-
струменты. В основном 
обещают выгодные усло-
вия: высокие проценты 
по вкладам в различные 
ценные бумаги, инве-
стиционные проекты и 
другие услуги. Люди, как 
правило, верят – видно, 
менталитет советского 
человека еще сохранил-
ся. Да и знания по пове-
денческой психологии 
человека, полученные 
во время тренингов, по-
могают, как выразилась 
ваша героиня, «запуд-
рить мозги» клиентам. 

– Но ведь в по-
следнее время 
внесли ряд измене-
ний в оформление 
кредитных догово-
ров, защищающих 
права граждан, на-
пример, запретили 
использовать мел-
кий шрифт. 

– Шрифт – это 
мелочь! Банки на-
учились ловко об-
ходить такие за-
преты. Они теперь 
формально выдают 
всю информацию 
клиенту. Я подчер-
киваю: формально. 
Но не каждый чело-
век, тем более, как 
говорится, с улицы 
будет вникать в тон-
кости оформления 
кредитного дого-
вора. Как правило, 
когда он приходит 
в банк и садится пе-
ред сотрудницей, 
которая мило улы-
бается и бесконеч-

но щебечет, обещая 
золотые горы, перед гла-
зами клиента уже маячат 
высокие проценты по 
вкладам и, наоборот, низ-
кие проценты годовых по 
кредитам. 

– И что делать в таких 
условиях?

– Еще раз повторяю: 
прежде чем подписывать 
документы, надо их очень 
внимательно изучить. 
Если же возникнут труд-
ности, можно обратиться 
к адвокату, в Общество 
защиты прав потребите-
лей или же в Центр защи-
ты прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Алексей Кряжинов

Центр защиты прав граждан 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашской Республике 
переехал и находится 
по адресу: Чебоксары, 

ул. Николаева, дом № 15 (вход 
с улицы напротив детского 
парка имени А. Николаева). 

Телефон: 239-200.

Вместо 
обещанных 
4% годовых – 
39%. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я АКТИВИСТЫ

Мечта садовода – Мечта садовода – 
приносить пользу людямприносить пользу людям

Про Анатолия 
Семеновича Семенова, 
жителя д. Калиновка 
Канашского района, 
на нашем сайте и в 
газете «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия» 
написано было не 
раз. Тем не менее 
председатель Совета 
местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Канаше Надежда 
Каргина прислала 
еще одну зарисовку о 
коллеге по партийной 
работе. 
Хочется об этом чело-

веке еще раз рассказать 
в газете. Неравнодушных 
и энергичных людей в на-
шей республике немало, 
но таких, как Анатолий Се-
менов, – единицы, а в Ка-
нашском районе, можно 
сказать, один. 
Говорят, что талантли-

вый человек талантлив 
во всем. Таким и является 
член партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Анатолий Семенов. Поми-
мо того, что он выращива-
ет на своей территории 
саженцы многих редких 
растений, разбил дивный 
сад, Анатолий Семенович 
пишет замечательные кар-
тины, в основном пейзажи 
своего родного края. За-
нимается лепкой и скульп-
турой из глины, гипса, 
силикона. Изготавливает   
бюсты выдающихся людей, 
копии античных фигур и 
другие изваяния.
Анатолий Семенов яв-

ляется председателем Со-
вета Общества инвалидов 
в Канашском районе, где 
он проводит постоянную 
и кропотливую работу с 
людьми с ограниченны-
ми возможностями. Чтобы 
люди с ОВЗ не чувствовали 
себя вне социума, он почти 
ежемесячно проводит ме-
роприятия с их участием. 
Поздравляет с праздника-
ми, днями рождения, юби-
леями и дарит подарки, соз-
данные своими золотыми 
руками. Практически каж-
дому, кто состоит в его об-
ществе, уделяет внимание.
Еще у Анатолия Семено-

вича есть мечта – открыть 
малый туристический 
маршрут по живописной 
деревне Калиновка Канаш-
ского района. Он даже раз-
работал проект и самосто-
ятельно приступил к его 
реализации. Облагородил 
пруд, вместе с сельчанами 
сделал очень красивый на-
весной мост. Для туристов 
может стать привлекатель-
ным его замечательный 
садовый участок и по-
стоянно пополняющийся 
редкими видами растений 

зимний сад. Одна беда – от 
центральной трассы «Ка-
наш – Чебоксары» (М7) до 
деревни нет хорошей до-
роги. «Как было бы хорошо, 
– говорит Анатолий Семе-
нович, – если бы в скором 
времени эту автомобиль-
ную дорогу отремонтиро-
вали, тогда деревня Ка-
линовка стала бы более 
привлекательным местом 
для туристов».
Но Анатолий Семенович 

настроен очень оптими-
стично, ведь он организо-
вал сбор подписей жите-
лей деревни Калиновка 
и обратился с письмом 
к республиканским вла-
стям.  Помогать людям, де-
лать что-то для развития 

и процветания родного 
края – без этого он не мо-
жет. Видимо, поэтому Ана-
толий Семенович решил 
попробовать свои силы и 
выдвинуть себя в качестве 
кандидата в депутаты Ка-
нашского района.

ОТ РЕДАКЦИИ. Получив это письмо, мы свя-
зались с Анатолием Семеновичем. Несмотря на 
раннее утро, он уже был в саду и поливал плодо-
вые деревья, бахчевые культуры и цветы.

– Как урожай нынче, Анатолий Семенович?
– Хороший! Старания не пропали даром, – от-

ветил садовод. – Виноград уже созрел, особенно 
те сорта, которые выращиваем в теплице. Всего у 
меня 50 сортов винограда, есть столовые и вин-
ные. Дозревают абрикос, нектарин и персики.

– А как успеваете? Технику используете?
– Какая техника? – смеется Анатолий Семе-

нович. – Наши с женой руки и ноги – вот и вся 
механизация. Нелегко, конечно, но мы получаем 
удовольствие. Кроме того, я занимаюсь пчело-
водством. В этом году медосбор хороший. Даже 
наварил по старинному чувашскому рецепту 
медовуху. Приезжайте, угощу. 

– Откуда получаете семена овощей и сажен-
цы садовых культур? 

– Отовсюду, всех адресов не перечислить. 
Кроме того, мы обмениваемся ими с другими 
садоводами-любителями. А их в нашем районе 
немало: Николай Семенович Семенов из Малых 
Кибеч, Михаил Иванович Андреев из деревни 
Сиделево и другие. Есть в Чувашии и иные из-
вестные садоводы, с которыми поддерживаем 
тесные связи. Мы даже создали своеобразную 
ассоциацию садоводов-любителей, которой ру-
ководит Николай Семенов. Я вот иногда думаю: 
в последнее время много говорят о развитии 
сельского туризма в Чувашии. Почему бы не 
разработать маршрут по районам, где работают 
известные садоводы? А у них есть на что посмо-

треть и чему поучиться. Напри-
мер, один только сад Михаила Ан-
дреева занимает 20 гектаров. Да 
и в моей родной Калиновке есть 
много интересного. Мы, напри-
мер, построили водопад, пруд, 
перекинули через него арочный 
мост. Сейчас приступаем к стро-
ительству церкви. Возле нее есть 
полгектара земли. Хотим на этом 
участке разбить красивый сад, 
уже приготовил саженцы. Будет 
красиво, как в Дивеево. 

– Но вы еще увлекаетесь и жи-
вописью. 

– Совершенно верно. Карти-
ны пишу в основном зимой, ког-
да в саду заканчиваются работы. 
Мой наставник – Геннадий Нико-
лаевич Захаров, он учил меня в 
школе. Нам директор Ухманской 
средней школы Светлана Кали-
новская выделила кабинет, где мы 
пишем картины. Большей частью 
рисую пейзажи, потому что очень 
люблю родную природу. Не раз 

участвовал в выставках. В эти дни мои работы 
выставлены на втором этаже Цивильской райад-
министрации. Любой желающий может с ними 
ознакомиться. Ко-
нечно, я не профес-
сиональный худож-
ник, а всего лишь 
любитель. Самое 
главное – это при-
знание зрителей, 
которые меня бла-
годарят за картины. 
Да и сам я получаю 
удовольствие от ра-
боты, причем от лю-
бой – лишь бы она 
приносила пользу 
людям. 

Записал  Алексей Кряжинов

У Анатолия 
Семеновича 
есть мечта – 
открыть малый 
туристический 
маршрут по 
живописной 
деревне 
Калиновка.

Приступаем к 
строительству 
церкви. Возле 
нее есть 
полгектара 
земли. Хотим 
на этом участке 
разбить 
красивый сад. 
Будет красиво, 
как в Дивеево. 
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!ЭКОЛОГИЯ

ПО СУТИ ДЕЛА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Цветами здесь не пахнетЦветами здесь не пахнет

«Из-за карьера в Буртасах высока вероятность «Из-за карьера в Буртасах высока вероятность 
вспышки сибирской язвы, и не исключено, вспышки сибирской язвы, и не исключено, 

что карьер будет существовать еще 49 лет» что карьер будет существовать еще 49 лет» 

Вурнарам не везло дважды – сначала с 
водоснабжением, потом с водоотведением. 
Проблема с водой решена, а водоотведение 
остается острым вопросом. Биологические 
очистные сооружения в поселке построены, 
однако стоки привычно пропускаются через 
ветхие старые. 
В сути дела разбирается депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков.

Статья под таким заголовком могла бы выйти в вурнарской 
районной газете «Сентеру суле». Но не вышла, хотя автор, 
житель деревни Буртасы Геннадий Иванов отправил ее в 
редакцию еще 24 мая.

Государственный кон-
тракт на строитель-

ство в Вурнарах очистных 
сооружений мощностью 
1800 кубометров в сутки 
был заключен 23 июля 2019 
года. За выполнение работ 
взялось АО «Передвижная 
механизированная колон-
на № 8». Стоимость работ 
по контракту составила 406 
643 790 рублей, деньги вы-
делялись из федерального 
бюджета. Объект был сдан 
31 декабря 2020 года. Раз-
решение на ввод его в экс-
плуатацию выдано адми-
нистрацией Вурнарского 
района ПМК-8 5 декабря 
2021 года. Это на бумаге.

На деле очистные со-
оружения не работают в 
полную силу до сих пор. 
«В связи с наличием суще-
ственных недостатков, – на-
писал в своем обращении в 
Генеральную прокуратуру 
РФ депутат Госсовета Чу-
вашии Игорь Моляков, – на 
устранение которых из ре-
спубликанского бюджета 
продолжается выделение 
средств».

Тем временем стоки из 
111 многоквартирных и 500 
жилых домов частного сек-
тора, а также нескольких 
предприятий Вурнар идут 
через Цивиль в Волгу, по-
скольку старым очистным 
такая нагрузка не по зубам. 
Надзорные и контролиру-
ющие органы нарушений 
природоохранного законо-
дательства не замечают? 

Поисками ответов на 
этот и другие вопросы и за-
нимается депутат Моляков.

Мощность очистных 
сооружений была 

запланирована в объеме 
1800 кубометров в сутки. 
По предварительным дан-
ным, требующим проверки, 

оказалось, что этого недо-
статочно. Тогда исходя из 
каких показателей работа-
ли проектанты? И почему 
Центр экспертизы и цено-
образования Минстроя 
признал, что это соответ-
ствует норме? 

Но проектная докумен-
тация на строительство 
объекта не относится к 
предметам государствен-
ной экологической экспер-
тизы, потому она и не про-
водилась. И получается, что 
проект очистных, которые 
должны будут обслуживать 
и Вурнарский мясокомби-
нат, и ООО «Вурнары Завод 
Сом», и поселок, и очищать 
фекальные отходы «Авгу-
ста», государственную эко-
логическую экспертизу не 
прошел. И говорить, что 
мощности на такие объемы 
хватит, вряд ли можно.

– Судя по тому, что я уви-
дел, – рассказывает Моля-
ков, – надо выделять деньги, 
причем немалые, еще раз, 
чтобы очистные заработали 
в полном объеме. Тем не ме-
нее проектно-сметная до-
кументация утверждена по-
становлением Вурнарского 
городского поселения на 
сумму 413 млн 883 тыс. руб. 
Надо уточнять стоимость 
всего комплекса.

Есть вопросы по допол-
нительным соглаше-

ниям, которые в ходе испол-
нения контракта вносились 
пять раз. Проверка измене-
ния условий госконтракта 
не проводилась. Действи-
тельно ли они были нужны 
и по какой причине – этот 
вопрос не исследовался.

Не урегулирован ни за-
казчиком, ни подрядчиком 
порядок подтверждения 
расходов по статье «вре-

менные здания и сооруже-
ния», а также использова-
ния затратных материалов. 
Куда они делись, на что 
пошли, каким образом рас-
порядились этими деньга-
ми, непонятно. 

Работы должны были за-
вершиться в 2020 году. Но 
в октябре 2021 года объект 
еще не был введен в экс-
плуатацию и не функцио-
нировал. Сооружения за-
работали в июле этого года, 
причем выявилось большое 
количество недоделок. На 
проект пришлось дополни-
тельно выделить более 10 
млн руб. 

В октябре 2021 года объ-
ект не был готов, однако ад-
министрация Вурнарского 
района подрядчику ПМК-8 
дала разрешение на введе-
ние его в эксплуатацию. Как 
объяснить, когда серьезные 
люди, побывавшие на объ-
екте и увидевшие, что он 
не готов, подписывают акт 
приемки и ввода в эксплуа-
тацию? 

Ольга Дятлова

А В ЭТО ВРЕМЯ 
Канализационные потоки пропускаются 

через остатки старых очистных 
сооружений. Вонь здесь стоит 

невероятная, и трава, и почва – все 
пропитано зловонием. Вот не получается 

писать про цветочки, про балет, например. 
Больше про то, что дурно пахнет: у нас то с 
навозом проблемы, то с канализацией…

Речь в ней идет еще об одной 
экологической проблеме Вур-
нарского района, и она опять не 
«про цветочки». Жителям дерев-
ни Буртасы остается лунный пей-
заж на память – песчаный карьер, 

тяжба вокруг которого ведется с 
2019 года. На первый взгляд, вро-
де бы ничего страшного: песча-
ные карьеры – дело обычное. Но 
здесь причины для беспокойства 
есть.

Во-первых, рассказал Геннадий 
Николаевич в своей статье, это рас-
положенный вблизи карьера ско-
томогильник. Однако специалисты 
и Минприроды, и Россельхознад-
зора в ответ на направленные им 
администрацией Вурнарского 
района обращения граждан успо-
каивают: скотомогильник ликви-
дирован. Но Геннадий Иванов, 
специалист с ветеринарным об-

разованием, понимает, что он все-
таки представляет опасность.

Далее – немного сокращенный 
текст в переводе автора.

В 30-х годах прошлого столетия 
более 60% населенных пунктов 
республики, в том числе и терри-
тория Буртасинского поселения, 
были подвержены заражению 
сибирской язвой животных. 6
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Партийцы выступили успешноПартийцы выступили успешно
ДОСУГ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

В Канашском районе на соревнованиях среди ветеранов и инвалидов 
отличились члены партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ– ЗА ПРАВДУ.

Согласно статистическим 
данным, из существовавших 822 
скотомогильников республики в 
397 были захоронены сибиреяз-
венные трупы. Ученые доказали, 
что бациллы сибирской язвы по-
сле попадания в почву превраща-
ются в споры, которые сохраняют 
жизнеспособность десятилети-
ями, даже до 100 и более лет они 
могут мигрировать и на окружа-
ющую скотомогильник террито-
рию. Видимо, перед началом раз-
работки карьера в Буртасинском 
сельском поселении это не учли. 
Это видно из письма главного 
государственного ветери-
нарного врача Вурнарского 
района В.Н. Матвеева от 22 
октября 2019 года в проку-
ратуру района, где сказано, 
что карьер открыт без со-
гласования с Государствен-
ной ветеринарной службой. 
В апреле 2021 года на 

карьере побывал депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков. После его вме-
шательства эксплуатация 
карьера и разрушение ве-
дущей в Вурнары автодо-
роги на некоторое время были 
приостановлены. Но с 24 февра-
ля этого года груженные песком 
КАМАЗы и МАЗы снова стали 
курсировать чуть ли не круглосу-
точно. Недовольство народа рай-
администрация довела до Мин-
природы Чувашии.
Буртасинцы опять обратились 

к Игорю Молякову. 12 мая депутат 
побывал на карьере повторно и 
увидел, что его глубина не соблю-
дается. Кроме того, депутат выяс-
нил, что возобновление эксплуа-
тации карьера с удвоенной силой 
связано с заключением договора 
ООО «Элегант» с нижегородской 
организацией «СК-Волга». Пред-
мет договора – вывоз с карьера 
в Буртасах с февраля по декабрь 
2022 года 25 тысяч кубометров 
песка по цене 150 руб. за каждый 
куб на общую сумму 3,75 млн руб. 
На какие цели будет использован 
песок, в договоре, заключенном 
1 февраля этого года, не указано.

16 февраля нижегородцы за-
ключили договор с СУ № 926 го-

рода Тюмени на перепродажу 
этого же песка в объеме 20 тысяч 
кубометров по 500 руб. за куб 
якобы на строительство автома-
гистрали М-12 на сумму 10 млн 
руб. Вот какие деньги крутятся 
вокруг Буртасинского карьера. 
В то же время в кассу поселения 
за аренду земли поступает лишь 
1227 руб. 62 коп. в год. А исполь-
зование песка из буртасинского 
карьера на строительстве авто-
дороги М-12 вызывает большие 
сомнения.
На недавно установленном на 

выезде из Вурнар указателе обо-

значена допустимая нагрузка на 
буртасинской дороге – не более 
4 тонн на ось. Выдержит ли сель-
ская дорога почти в два раза уве-
личенную нагрузку?
Вывезенный с карьера песок 

по 150 руб. за кубометр перепро-
дается уже по 500 руб., а жителям 
деревни вообще по 800 руб. И 
если арендующие карьер пред-
приниматели каждую машину 
песка нижегородцам продают по 
937 руб., то жителям деревни – за 
5 тыс. руб. Такая цена установлена 
арендаторами для буртасинцев 
за их родную землю.

На этой земле в 30-х годах 
прошлого столетия выращивали 
гречиху, потом там было хлебное 
поле. А когда Игорь Моляков при-
ехал на карьер в мае, он увидел 
страшную картину… Соседний 
участок земли сельхозназначения 
завален терриконами глины, рас-
текающейся с дождевыми водами 
по плодородному слою почвы, что 
сказывается на экологическом 
состоянии, портит внешний вид 
местности. Велика опасность для 
животных, проходящих по ското-
прогонному тракту рядом с ка-
рьером.              

24 февраля позвонил главе 
сельской администрации и сооб-
щил о возобновлении работы на 
карьере и о том, что автодорога 
Вурнары – Буртасы – Чаркли опять 
нещадно эксплуатируется. Глава 
ответил, что ему уже сказали об 
этом, и он написал главе райадми-
нистрации и руководителю ООО 
«Элегант». Из такого ответа следу-
ет, что арендаторы карьера не соч-
ли нужным поставить его в извест-
ность. Получается, что арендаторы 
не считаются не только с мнением 
народа, но и с властью?
Глава сельской администрации 

письмом от 24 марта сообщил, 
что с этого дня вывоз песка пре-
кращен. Однако ровно через два 
месяца, 24 мая, карьер ожил. Гру-
женные песком КАМАЗы и МАЗы 
снова начали разрушать отре-
монтированную в апреле дорогу. 
21 июля Игорь Моляков побывал 
на карьере в третий раз и убе-
дился, что мало что изменилось, 
единственное – в этот день рабо-
ты там не велись.

Согласно выданной Минпри-
роды Чувашии лицензии срок 
эксплуатации карьера на земель-
ном участке с кадастровым номе-
ром 21:09:290201:838 площадью 3,3 
га истекает 31 января 2023 года. 
Казалось бы, после этого тема ка-
рьера больше не должна всплы-
вать. Однако выяснилось, что 

соседний с карьером уча-
сток земли сельхозназ-
начения с кадастровым 
номером 21:09:290201:836 
площадью 2,4 га глава 
сельской администрации 
своим постановлением 
от 15 ноября 2019 года 
№ 61 передал в аренду 
опять же ООО «Элегант» 
сроком аж на 49 лет. Хоро-
шо, если бы «Элегант» ор-
ганизовал на этом участ-
ке сельскохозяйственные 
работы – тепличное хо-

зяйство, например, или занялся 
выращиванием какой-либо куль-
туры. Тогда для сельчан появи-
лись бы рабочие места. Однако 
проверка специалистов Россель-
хознадзора поставила эту пер-
спективу под сомнение. Не запу-
стят ли арендаторы на эту землю 
экскаваторы? Не будут ли в 2023 
году по дороге Вурнары – Бурта-
сы – Чаркли опять сновать МАЗы и 
КАМАЗы? Неужели свалившаяся 
на буртасинцев из-за беззубости 
сельских депутатов беда будет 
продолжаться еще 49 лет?
Может быть, стоит прибегнуть 

к ст. 450-451 Гражданского кодек-
са РФ и отменить ч. 2 постановле-
ния главы сельской администра-
ции от 15 ноября 2019 года № 61? 
А заодно и выданную Минприро-
ды в январе 2013 года лицензию 
№ 80035. С таким предложением 
инициативная группа обратилась 
к главе администрации района.

Геннадий Иванов, 
Буртасы, Вурнарский район

Вывезенный 
с карьера песок 
по 150 руб. за кубометр 
перепродается уже 
по 500 руб., а жителям 
деревни вообще 
по 800 руб. Жители 
деревни за машину 
песка платят 5 тысяч. 

Арендаторы 
не считаются не только 
с мнением народа, 
но и с властью?

«Из-за карьера в Буртасах высока вероятность «Из-за карьера в Буртасах высока вероятность 
вспышки сибирской язвы, и не исключено, вспышки сибирской язвы, и не исключено, 

что карьер будет существовать еще 49 лет» что карьер будет существовать еще 49 лет» 5

На берегу реки Малый 
Цивиль на территории 
Шибылгинского сельско-
го поселения прошли со-
ревнования среди ветера-
нов и инвалидов по ловле 
рыбы, стрельбе из пнев-
матической винтовки и 
шашкам.
Соревнования органи-

зовали руководители рай-
онного Совета ветеранов 
Виталий Петров и Обще-
ства инвалидов Канаш-
ского района, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Анатолий 
Семенов. Им помогали 
начальник Канашской ав-
тошколы ДОСААФ Викен-
тий Владимиров и мест-
ное районное отделение 

Союза пенсионеров Рос-
сии по ЧР во главе с пред-
седателем Антониной Тя-
миной.
В стрельбе из пневмати-

ческой винтовки участво-
вали 13 команд. Одно из 
призовых мест занял пред-
седатель Совета ветеранов 
ОМВД РФ по Канашскому 
району Георгий Петров, 
член партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
На третьем месте в ловле 
рыбы – член партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Николай Андреев. 
Также прошел турнир по 
шашкам. 
Все победители состя-

заний награждены грамо-
тами и призами.
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Аплодисменты 
Андрею Чебутаеву!Подарок к юбилею города
Юный шумерлинец Андрей Чебутаев стал 
обладателем специального приза 100000 
рублей в номинации «Прорыв года!» 
Всероссийского конкурса «Новые авторы и 
исполнители детских песен – соавторство 
молодости и мастерства».

Алатырь занял 
призовые места 
сразу в двух 
номинациях 
Всероссийского 
конкурса «Лучшая 
муниципальная 
практика».

В МЕСТНЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ

Бескорыстная помощьБескорыстная помощь
Представители местных 
отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
продолжают работать по 
программе «Добрые дела».

В ИБРЕСЯХ была оказана помощь 
инвалиду с детства Луизе Кузнецо-
вой – бывший депутат городского 
поселения от партии Валерий Мар-
киянов отремонтировал в квартире 
пенсионерки сантехническое обо-
рудование. Такая поддержка всегда 
бывает кстати. Женщина благодарит 
за бескорыстную помощь. 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ местного отделения 
партии в Ибресях Татьяна Александро-
ва провела в офисе шахматный турнир в 
честь Международного дня шахмат.

На конкурс при-
ехали более 100 
участников из 
Москвы, Санкт-
Петербурга, Влади-
мирской области 
и других регионов 
страны в возрасте 
от 8 до 17 лет.
Андрей решил 

попробовать себя 
в двух номинациях: 
«Авторы текстов но-
вых детских песен» 
и «Авторы музыки 
новых детских пе-
сен».
Решением жюри была 

учреждена дополнитель-
ная номинация – «Про-
рыв года», в которой по-
бедителем стал Андрей 
Чебутаев за дебют в твор-

ческой деятельности как 
поэт и композитор, побе-
дитель в двух номинаци-
ях, написавший слова к 
«Песне про петуха» и му-
зыку «Осенние чудеса».

УСПЕХ 

Конкурс проводится 
с 2017 года. За это время 
в нем приняли участие 
более 3,7 тыс. муници-
пальных образований, 
или каждый пятый му-
ниципалитет страны. 
Главная цель конкурса 
– поддержать муниципа-
литеты, предлагающие 
эффективные решения в 
важнейших сферах. По-
бедители из числа город-
ских и муниципальных 
округов и городских по-
селений получат гранты 
в размере от 10 млн до 
50 млн руб., сельские по-
селения – от 3 млн до 20 
млн руб.

Алатырь участвует в 
конкурсе каждый год. В 
этом году муниципалитет 
занял второе место в но-
минации «Обеспечение 
эффективной «обратной 
связи» с жителями муни-
ципальных образований, 
развитие территори-
ального общественного 
самоуправления и при-
влечение граждан к осу-

ществлению (участию в 
осуществлении) мест-
ного самоуправления в 
иных формах».
Третье место Ала-

тырь получил в номи-
нации «Модернизация 
городского хозяйства 
посредством внедрения 
цифровых технологий и 
платформенных реше-
ний («умный город»)».

ГОРОДСКОЙ ТРАНСПОРТ

Троллейбусы Троллейбусы 
вместо вместо 
автобусовавтобусов

Жизнь больше века
ВЕТЕРАНЫ 

Ветерану Великой Отечественной войны из деревни Аранчеево Яльчикского 
района Илье Степановичу Волкову исполнился 101 год. Он единственный 
участник войны в районе.

Презентована целевая 
модель системы организации 
транспортного обслуживания 
населения в Чебоксарской 
агломерации. 

Есть планы реорганизовать меж-
муниципальные маршруты между Че-
боксарами и Новочебоксарском – за-
менить семь автобусных маршрутов 
на три троллейбусных и использовать 
подвижной состав с увеличенным ав-
тономным ходом. На маршруте долж-
ны появиться современные трол-
лейбусы с технологичной системой 
оплаты проезда.
В республиканском Минтрансе по-

лагают, что изменения позволят сфор-
мировать четкий график движения 
транспорта, при этом снизится загру-
женность дорожной сети и сохранит-
ся провозная способность.

Илья Степанович 
родился 1 августа 

1921 года в деревне 
Аранчеево. В 1941-

1946 годах участво-
вал в Великой От-
ечественной войне, 
был дважды ранен. 
После войны работал 
счетоводом, затем 
главным бухгалтером 
колхоза «Авангард», 
инспектором-бухгал-
тером ЦСУ, экономи-
стом маслозавода в 
Яльчиках, заведую-
щим МТФ колхоза им. 
К. Маркса. 
С супругой Евгени-

ей Гавриловной вос-
питали шестерых де-
тей. 
Илья Степанович 

Волков награжден 
медалью «За победу 
над Германией в Ве-

ликой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», 
Почетной грамотой 
Президиума Верхов-
ного Совета Чуваш-
ской АССР (1978), юби-
лейными медалями. 
За вклад в социаль-

но -экономическое 
развитие района, ду-
ховно-нравственное 
и патриотическое 
воспитание населе-
ния и иные заслу-
ги глава Яльчикской 
райадминистрации 
Леонард Левый вру-
чил Илье Степанови-
чу памятную медаль 
«95-летие образова-
ния Яльчикского рай-
она».
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Социальные инициативы партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ сталкиваются 
с препятствиями думского большинства – партия 
власти целенаправленно не поддерживает 
предлагаемые справороссами законопроекты. 
Но депутаты не опускают руки, и работа 
над нужными жителям России законами 
продолжается. Как говорят, вода камень точит.

Поддержка Поддержка 
малоимущихмалоимущих
Эксперимент по выделению малоимущим гражданам средств 
на покупку продуктов питания нужно распространить на 
все регионы страны, повысив суммы выплат до одного МРОТ, 
считает председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия еще несколько лет на-
зад вышла с инициативой о вве-
дении продуктовых банковских 
карт, а в марте 2021 года депута-
ты внесли соответствующий за-
конопроект. Он предусматривал 
перечисление на карту «Мир» 
малообеспеченным гражда-
нам средств для покупки отече-
ственных продуктов питания, за 
исключением алкоголя и табака. 
Но законопроект, к сожалению, 
не был принят.
И все-таки в ряде регионов 

предложение партии реализу-
ется путем оказания адресной 
продовольственной помощи 
через выплаты на банковские 
карты фактически реализуется. 
Такая программа действует, на-
пример, в Калининградской об-

ласти – там выплачивают по две 
тысячи рублей в месяц.

– В наши Центры защиты прав 
граждан во многих регионах 
страны обращаются люди с во-
просами о том, как можно полу-
чить эту помощь. К сожалению, 
порадовать многих нечем: либо 
такой программы в их регионе 
нет, либо они не подпадают под 
категорию малоимущих, хотя 
фактически такими являются, – 
пояснил Сергей Миронов.

– Мы будем настаивать на 
принятии нашего законопроек-
та, который расширит категории 
нуждающихся граждан и гаран-
тирует выплаты в размере одно-
го МРОТ независимо от региона 
проживания, – сказал лидер пар-
тии.

Бесплатное Бесплатное 
образованиеобразование
Сергей Миронов призвал Миннауки срочно увеличить 
число бюджетных мест в вузах. 

– Положение дел в системе 
высшего образования не выдер-
живает никакой критики. Каж-
дый год министерство обещает 
провести увеличение количе-
ства бюджетных мест, но суще-
ственных изменений до сих пор 
не произошло. В конечном итоге 
это ставит преграду на пути по-
ступления в высшие учебные 
заведения талантливой молоде-
жи и тормозит реализацию про-
граммы импортозамещения, – 
заявил лидер партии.
По данным министерства, в 

этом году в российские вузы на 
очную форму обучения пода-
но 6,3 миллиона заявлений. По 
сравнению с 2021 годом их коли-
чество увеличилось на 40 тысяч, 
а в сравнении с 2020 годом более 
чем на один миллион заявлений.
При этом бюджетных мест для 

поступающих заготовлено не-
много.

– Для меня очевидно, что вы-
сочайший конкурс и небольшое 
в масштабах страны количество 

бюджетных мест приведут лишь 
к укреплению позиций посто-
янно дорожающего платного 
образования, что абсолютно не-
допустимо. Для многих россиян 
высшее, да и среднее специ-
альное образование оказалось 
не по карману. У родителей нет 
денег на репетиторов, чтобы 
подготовить детей к сдаче ЕГЭ. 
В итоге мы видим жесточайшее 
социальное расслоение, кото-
рое самым негативным обра-
зом отражается на настроениях 
в обществе, а нехватка кадров 
тормозит выполнение програм-
мы импортозамещения, – отме-
тил Сергей Миронов.
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ неоднократно призыва-
ла правительство и Минобрнау-
ки не просто увеличить количе-
ство бюджетных мест, а сделать 
образование в стране полностью 
бесплатным. Партией подготов-
лены и внесены в Госдуму соот-
ветствующие законопроекты, но 
их рассмотрение блокируется.

Поводов для Поводов для 
беспокойства нетбеспокойства нет

Долги перед Долги перед 
работающими работающими 
пенсионерами пенсионерами 

Здравствуйте!
Спасибо за газету «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ».
Я работающий пенсионер. На 

работе прошел слух, что, если 
мы не уволимся в 2022 году, то в 
2023 году нам не будет выплаче-
на накопительная часть пенсии 
(выплаты были заморожены в 
2016 году). Мы очень этим обе-
спокоены.
Ходила в Пенсионный фонд 

по месту жительства – ответили, 
что такой информацией не рас-
полагают.

А что скажете вы? Я вам верю 
и поддерживаю вашу политику.

С уважением, 
Светлана Ивановна, 

Новочебоксарск

В Пенсионном фонде ответи-
ли, что никаких официальных со-
общений на этот счет нет, нет и 
нормативных актов. По крайней 
мере, в Пенсионный фонд такая 
информация не поступала.
Следовательно, это действи-

тельно не более чем слух. 

ПРОВЕРКА СЛУХА

Сергей Миронов считает, 
что постоянное затягивание 
решения вопроса о 
возобновлении индексации 
пенсий работающим 
гражданам, которая не 
проводится с 2016 года, 
усугубляет ситуацию и ведет 
к росту задолженности 
государства перед этой 
категорией пенсионеров.

–  По нашим оценкам, сейчас 
объем «недоиндексации» пре-
вышает два триллиона рублей, 
и он продолжает расти. Выпла-
тить такую сумму единовремен-
но практически невозможно, так 
что придется продумать вари-
ант реструктуризации долга, но 
прежде всего необходимо раз-
морозить наконец индексацию 
для работающих пенсионеров и 
перевернуть эту позорную для 
нашей власти страницу, – заявил 
лидер партии и добавил, что ре-
шению вопроса препятствует 
деструктивная позиция Минфи-
на и несогласованность депутат-
ского корпуса.

На днях думская фракция 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ направила в 
правительство законопроект 
о ежеквартальной – на индекс 
роста потребительских цен за 
три месяца – индексации пен-
сий. Разумеется, для всех пен-
сионеров – как работающих, 
так и нет. 

– Это не первая попытка ис-
править вопиющую несправед-
ливость, – пояснил Сергей Ми-
ронов. – Если бы в конце 2020 
года вся оппозиция поддержа-
ла нашу инициативу обратиться 
в Конституционный суд РФ по 
вопросу законности дискрими-
национного решения в отноше-
нии работающих пенсионеров, 
мы получили бы мощный рычаг 
давления на правительство. Но 
из-за саботажа фракции ЛДПР 
необходимое число подписей 
собрать не удалось. В результате 
издевательство над Основным 
законом страны и миллионами 
российских пенсионеров про-
должается до сих пор, – пояснил 
Сергей Миронов

Партия работает на результатПартия работает на результат


